

## Se estanca México en el comercio exterior (El Financiero 05/08/09)

Se estanca México en el comercio exterior (El Financiero 05/08/09) Arturo Robles Miércoles, 5 de agosto de 2009

Reprueba en transparencia y calidad. Dispara recesión caída en transacciones mercantiles. Retrocede 8 lugares en barreras arancelarias. Las evaluaciones de México en transparencia, procedimientos y calidad en la infraestructura para realizar transacciones mercantiles arrojaron resultados negativos en el último año, establece el informe Comercio Mundial 2009, elaborado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Señala que la ausencia de mejoras en las prácticas comerciales y el impacto de la recesión económica fueron los detonantes para que ese tipo de transacciones cayeran entre abril y mayo a niveles de inicios de 1980. El reporte muestra que el índice de barreras arancelarias para México retrocedió ocho posiciones en el mundo, al pasar de la 47 en 2008 a la 55 en este año, además de que se elevó el cobro de derechos comerciales. Asimismo, en el renglón de proclividad del comercio, que identifica la amplitud de los mercados internacionales, particularmente en las importaciones libres de impuestos, como porcentaje del total se retrocedió en 56 peldaños, del lugar 35 en 2008 y al 91 en 2009. En el ámbito que hace referencia a la eficiencia de los procedimientos mercantiles, y que se basa en la eficiencia del proceso de liquidación de aduanas y control fronterizo, México no tuvo cambios con respecto al año pasado, ubicándose en el sitio 58, con una calificación de 2.5 puntos, donde uno equivale a una evaluación muy baja. Los datos revelan que la demora en la calidad de los procedimientos se transmitió en las operaciones comerciales. En cuanto al número de días para realizar importaciones, con 23 días el país bajó cuatro lugares, al 67 de 121 economías, situación muy diferente de la de Singapur, que sólo requiere de tres días. Respecto al tiempo que necesita una empresa para cumplir con los procedimientos de exportación, son 17, mientras que en otras economías, como las de nuestros principales socios comerciales, son cinco. Sobre la percepción de corrupción por parte de la administración de operaciones mercantiles en las fronteras, la evaluación ubicó a México en el escalón 57, con una calificación de 3.6 puntos, donde cero significa altamente corrupto, mientras que 10 equivale a altamente limpio. Por cuanto a pagos irregulares en exportaciones e importaciones cayó 14 lugares, al 67, con 3.9 puntos, lo cual significó que la transparencia en las fronteras mexicanas descendió. En materia de infraestructura, donde el WEF evalúa la eficiencia y calidad de las operaciones comerciales, se observaron retrocesos en todos los aspectos considerados, particularmente en carreteras y su pavimentación, en los que ocupó los sitios 61 y 68, respectivamente.